

# 「さよなら原発」

## 大集会 in いばらき



笠松運動公園（ひたちなか市、4/1）

4月1日、「さよなら原発4・1大集会 in いばらき」が東海第2原発から数kmにある笠松運動公園で開催されました。福島原発事故を受け、作家の大江健三郎氏らが呼び掛けた「さよなら原発1000万人アクション」に呼応した集会です。

東海第2原発の廃炉を  
かかげ、住民団体や労働  
組合など県内113団体  
が集結。群馬県や埼玉県  
からの参加者もあり、3  
000人をこえる人たちが  
集まりました。

政党としては、みんな  
の党、日本共産党、新社  
会党が登壇し、また社民  
党、公明党が賛同のメッ  
セージを寄せました。共  
産党の大内久美子県議は  
「知事も、県内のバス全部  
を使っても100万人を  
避難させることはできな  
いと発言しています。原  
発ゼロへの意義ある一歩、  
東海原発の再稼働を許さ  
ない運動をさらに進めて  
いきましょう」とあいさ  
つ。福島県浪江の馬場有  
町長や東海の村上達也村  
長のメッセージが紹介さ  
れました。さらに、JC  
O事故のときの経験や、  
若いおおかあさん、福島か  
らの避難者の声など6人  
のリレートークも。

会場内では、飲食模擬  
店や交流テントが設けら  
れ、放射能測定や健康相  
談、無料法律・税務相談  
もおこなわれました。  
最後に「みんなの力で



日本共産党  
北茨城市委員会  
磯原町豊田1030-2

毎週 日曜日 発行  
市議団ニュース

ご相談は  
お気軽に  
市議会議員  
福田 明  
43-0468  
市議会議員  
鈴木やす子  
42-2462

市放射能  
対策プラザ  
土の検査も開始

JR磯原駅西口の前に  
設置されている市放射能  
対策プラザでは、食品放  
射能濃度の測定に加え、  
市内の農地や家庭菜園の  
土壌の測定を開始しまし  
た。日本共産党市議団が  
3月議会でも取り上げ強  
く要求していたものです。

東海第2原発の再稼働を  
やめさせ、廃炉を実現し  
よう」との集会アピール  
を採択し、参加者全員で  
「原発ノー」の声とともに  
風船を空に飛ばしました。

測定は、当面一人1検  
体とし、土壌は1kg必要  
です。土壌の採取方法は、  
測定する土地の四隅と中  
央の5ヶ所から、それぞ  
れ土を200g位ずつ取  
り、約1kgをポリ袋など  
にひとまとめにします。  
土以外の稲わらや枯れ  
葉など不純物が入らない  
よう注意が必要です。灰、  
汚泥、泥、芝、腐葉土、  
悪臭を放つものなどは測  
定できません。  
必ず前もって測定の前  
約を入れてください。  
(42-0403)

北茨城市からも個人や  
グループが参加。「福島  
の避難者の声を直接聞いて  
怒りが新たになりました」  
「集会は明るく元気がま  
した」などの感想も。

大型の巻網船は  
現在、銚子沖でイ  
ワシ漁をおこなっ  
ている。しかし小  
型船は、昨年の原  
発事故以来、まっ  
たく操業しておら  
ず、東電からの補  
償で食いつないで  
いる」のが実情で  
す。



写真は、大津町西町にて。  
3月11日の防災訓練にあわせて試験的  
に貼りだされたものです。今後、海岸線  
を中心にひろげていく計画です。

また、海の放射能汚染  
については「毎日、県か  
ら測定データが送られて  
くるが、海水自体は『不  
検出』となっている。問  
題は海底の岩礁に付着し  
たセシウムなどだ。虫が  
岩礁の藻などを食べると、

大震災・原発事故から一年。海は春の陽光  
をあびて甦いでいます。しかし、漁業者の暮  
らしにはまだ、希望の春は訪れていません。  
大津漁協で話をうかがいました。

4月から国の放射能の  
規制値が新しくなって、  
魚はこれまでの500ベ  
クレルから100ベクレ  
ルになりましたが、漁協  
によれば「茨城県では、  
より安全性をアピールす  
るために50ベクレ  
ル以下にした。し  
かし、大手のスー  
パーでは茨城産と  
いうことだけで仕  
入れてくれない。

沖から千葉・房総沖の海  
底154地点に地震計と  
水圧計を設置して世界最  
大規模の測定網をつくる  
と発表した。そうなる  
と底引き漁業の操業に影響  
が出るおそれがある」と  
懸念しています。

港には遠い春の訪れ  
大津漁協で現状と見通しを聞く  
港の復旧につ  
いては、今年度  
から本格化しま  
す。それと同時  
に「国は北海道

マコガレイやアイナメが  
その虫を食べて影響がで  
る可能性がある。いっぽ  
う、イワシやサバはほと  
んど影響はない」。  
「ワカメ、ウニも放射  
能の影響は受けていない。  
五浦から高萩の  
高戸まではワカ  
メの宝庫。今年  
は例年になく海  
が冷水であり、  
生育にとっては  
最高の状態で、  
この5月から7  
月にかけてはワ  
カメ狩りができ  
そうだ」と話し  
ています。